



publica la independencia belga, leemos el siguiente párrafo, cuyo fundamento ignoramos: «Hace dos días presta nuestro mundo oficial una gran confianza al siguiente rumor. Indificaciones hechas en alto lugar permiten creer que tan pronto como se tome a Méjico, España e Inglaterra serán oficialmente invitadas a tomar parte en la ocupación transitoria de Méjico. Esta cooperación permitirá al gobierno imperial llamar inmediatamente a Francia la mayor parte de las tropas que tiene en aquella república y añadiría una garantía mas a la independencia que debe presidir a la formación de un nuevo gobierno, no debiendo tener lugar las elecciones en Méjico hasta tanto que las tres potencias firmantes del tratado de 1861 tomasen parte en la ocupación. Se asegura que los últimos despachos mandados de París a Madrid por el marqués de la Habana están redactados en el sentido del rumor que acabo de reproducir.»

Dejamos al corresponsal parisiense de El Eco del país la responsabilidad de las noticias que envía a este periódico. Dice que el ex-infante don Juan, después de haber perseguido en Londres, según se asegura, al embajador de España para prestar su declaración de reconocimiento a la Reina, no habiendo podido encontrarlo, se ha ido a París con aquel objeto, en la esperanza de que el general Concha esté visible a alguna hora. «Me ha referido uno de sus adaltes, continúa el corresponsal de El Eco, que el señor don Antonio Gonzalez anunció al gobierno los proyectos de D. Juan, pero que sin duda la contestación de este ha sido negativa, pues las dos veces que ha acudido de incognito el ex-infante a la casa de la embajada se ha encontrado con que estaban ausentes el embajador y los secretarios. Ya está aquí, de vuelta de Compiègne, el general Concha, y estoy a la mira para escribir a Vds. si evita, como el señor Gonzalez, la visita del ex-infante. La reina madre, que es el centinela mas avanzado y mas esperto que tiene don Isabel II para vigilar a los enemigos de su trono, está muy preocupada con la estancia aquí de D. Juan, inquiriere todos sus actos, preguntará todos cuantos conoce para ver de investigar sus propósitos, y aun se dice que no se agena a las contrariedades que encuentra aquel para realizarlos. Parece que la reina Cristina desea vivamente hacer una breve visita a sus hijas la Reina Isabel y la infanta doña Luisa Fernanda, y me han asegurado que con este objeto se han dado ciertos pasos. Esta señora dice a todos los que la escuchan que no quiere vivir en España, a pesar de ser su patria adoptiva y el país a que profesa mayor cariño, pero que habiendo ligado su historia a la de libertad de ese pueblo y habiendo consagrado su vida al alzamiento del sistema constitucional que ha regenerado a la nación, se considera acreedora a no pasar en Europa por espatriada.»

Ayer recibimos la correspondencia de Filipinas, con noticias que alcanzan al 23 de setiembre último. El estado sanitario era satisfactorio en todas las islas, a excepción del de alguno que otro pueblo, en el que la viruela, o la disenteria hacia algunas víctimas. En Manila, seguian haciéndose mejoras locales de importancia, y que reclamaba la necesidad pública.

El capitán general de las islas, señor Echagüe, disfrutaba de buena salud y continuaba ocupándose con celo y actividad de todo lo relativo a la mejor administración de aquellos pueblos. En la mayor parte de aquel Archipiélago se estaban lamentando de los temporales del mes de agosto, temporales tan recios que hicieron grandes destrozos en tierra y causaron pérdidas considerables en la mar, donde habían perecido algunos navegantes; han quedado sepultados bajo las olas muchas embarcaciones. Los terremotos que se sintieron en distintos puntos en los primeros días de setiembre, fueron temibles, sobre todo en Laño. Los detalles que de aquel punto envian son dolorosos, y eso que no hubo desgracias personales. Los movimientos de la tierra fueron tales, que causaron la ruina de casi todos los edificios públicos y muchos particulares, los de mas sólida construcción que habia en aquel pueblo, donde habia inmensos almacenes destinados a las cosechas de la baco de aquella provincia y la contigua de Isabela. Estos almacenes, la iglesia, convento y varias casas, quedaron reducidos a un monton de ruinas. Las pérdidas son considerables. Se trabaja con mucho celo y actividad en la conservación de cuanto pudo salvarse, que ha sido, en general, todo el tabaco colectado y el mobiliario que habia en los edificios destruidos.

El cura párroco de Lalo escribia lo siguiente con fecha 11 de setiembre a una persona de Manila: «Poseído del pánico mas aterrador escribo a Vd. para decirle que vivo y vivimos por la especial misericordia de Dios. Los temblores mas fuertes violentos y repetidos nos amenazan desde la mañana del 9 del presente. Serian las tres y media cuando al sentir la fuerza del fenómeno, sentia en el mismo instant, derrumbarse las lapias de esta parroquia, cuyos escombros me rozaron al tratar de escapar del peligro. Fue el primer temblor de minuto y medio lo menos en toda su fuerza; bastante sensible por largo rato, y seguidamente otro y otros de la fuerza y duración del primero. No creo equivocadamente diciéndole a Vd. que el movimiento de la tierra con mas o menos fuerza y violencia se continuó por muchas horas; en las doce primeras se repetian muy a menudo las trepidaciones intensas; y casi, sin casi, puedo asegurar, sin cesar un momento en el intervalo de tantas y tan aciagas horas, el movimiento de la tierra siempre muy sensible y aterrador. Van trascurridas mas de sesenta horas desde el primer temblor, y ha un momento, escribiendo esta, se ha sentido un fuerte golpe de trepidación; apenas se ha observado movimiento de oscilación; el ruido sordo, muy fuerte y subterráneo que precede a los sacudimientos indica palpablemente que es de Norte a Sur.»

En otros pueblos de distintas provincias se habian experimentado las sacudidas de la tierra, pero con menos violencia. El reputado novelista D. Manuel Fernandez y Gonzalez, se ha encargado de la parte literaria de La Discusion. Las últimas noticias de Cochinchina dicen que habia salido de Saigon para Suez el buque Garonic conduciendo cerca de cincuenta convalecientes del cuerpo expedicionario. El estado sanitario hacia ya bastante tiempo que era satisfactorio tanto en tierra como a bordo.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes: Turin 14.—El rey Victor Manuel ha llegado a Bolonia. La Monarchia Nazionale ha sido informada, cuando ha desmentido la version dada por el periódico la France, sobre la nota de Mr. Drouyn de Lhuys. La noticia de que Roma estaba excluida de todas las negociaciones, era exacta. Marsella 14.—Dicen de Grecia que el gobierno central es reconocido en las provincias, pero Acarnacia no se ha sometido aun.

La representación comprenderá doble número de diputados del que la comonia anteriormente. No bajarán de 300. Parece que en Inglaterra quien sugirió la idea de que voten tambien los griegos que se hallan en el extranjero. El gobierno provisional escasea de metálico, y muchos soldados desertan. Grande agitación en Servia y Herzegovina a consecuencia de la revolución de Grecia. El gobierno turco, muy preocupado a causa de aquella, fortifica los puntos estratégicos.

Se hablaba de modificación ministerial en Constantinopla. Un convite de 4,000 cubiertos, dado por los griegos, tuvo lugar en Constantinopla, y figuraban el 400 carneros asados. Hubo brindis y vivas. Ragusa 14.—El pueblo de Baguani se insurreccionó contra Vokalovick, el cual se retiró a Zebri con 500 hombres. Los turcos llegaron a su socorro: Albania agitada. Trieste 16.—Turquia protesta contra la revolución griega de que los griegos en el extranjero voten para la asamblea constituyente.

Copenhague 14.—Dicen algunos periódicos de esta que en la sesión del consejo de Estado ha decidido el rey la formación de un gobierno local para el Holstein. Paris 14.—El gobierno francés protege la candidatura al trono de Grecia del duque de Leuchtemberg. Se asegura que Inglaterra no acepta la idea de la mediación propuesta por Francia y en los círculos políticos se estraña, pues dicen que habia indicado agrardarle la idea, y que esta inconsecuencia ha decidido al gobierno francés a publicar en el Monitor la nota de Mr. Drouyn de Lhuys. Rusia parece aceptarla, pero la opinion general es que el Norte no admitirá el armisticio. Vuelve hoy a hablarse de la enagenacion mental del Sultan. A causa del artículo del Siocle de esta mañana sobre el número de electores de que ha de constar el cuerpo legislativo, artículo firmado por su director Mr. Havin, esta tarde ha recibido una advertencia dicho periódico: Prusia aprueba la política conservadora de Francia respecto a Roma e Italia.

Paris 16.— Los gobiernos de Londres y San Petersburgo vacilaron al llegar a una conclusion en el proyecto de mediación de Francia, Inglaterra y Rusia en la cuestion anglo-americana. Los partidarios de la paz en el Norte y el Sur de los Estados Unidos, aumentan cada dia. Es probable que esta opinion tenga mayoría en el Congreso del Norte. Turin 15.—Se asegura que el lunes se levantará el estado de sitio en las provincias meridionales. Veracruz 13.—El general Forey marchó para Orizaba. Aumentan las esperanzas de una próxima solución en la cuestion mejicana.

Han llegado 18 buques con tropas y provisiones. En Italia están preocupados los ánimos con el fuero que hace construir en Peschiera el gobierno austriaco. Dos casas de banca de Parma y de Bolonia acaban de quebrar por sumas considerables, que han causado la turbacion en el comercio. En Turin va a publicarse un periódico burlesco titulado Marforio, que redactarán algunos emigrados venecianos.

El dia doce corrió el rumor en la Bolsa de Paris de haberse descubierto un complot en Compiègne y en Strasbourg, lo que habia ocasionado algunas prisiones. Según escriben de Paris, la causa de que el gobierno inglés se niegue a gestionar en union de los de Francia y Rusia para conseguir un armisticio entre los anglo-americanos del Norte y el Sur, no es otra que el temor de que estas gestiones le obliguen a reconocer la independencia de los Estados Confederados, y esto le ocasionó una guerra con el Norte que ponga en peligro sus colonias el Canadá. Dicese en Paris que el gobierno ruso renuncia a proteger la candidatura del príncipe Leuchtemberg para el trono de Grecia, que hasta ahora era la que tenia mas probabilidades de éxito.

El príncipe de Gales y los príncipes de Prusia, al pasar por Nápoles, renunciaron a la hospitalidad que les ofreció el general Lamarmora en su palacio, prefiriendo guardar el incognito. Se les preparaba una recepción magnífica en Londres. El gobierno francés ha puesto un buque de guerra a disposición del duque de Brabant.

La enfermedad que se dijo en la Bolsa de Paris habia sufrido el Sultan, era un ataque de enagenacion mental. La noticia cae recia de fundamento. Victor Manuel ha salido de Turin para Piasencia. El 11 se abrieron las Cámaras belgas. No ha habido discurso régio ni programa ministerial.

Las últimas instrucciones que el gobierno prusiano ha dado a su representante en Viena, dejan esperar que mejorarán las relaciones entre las dos cortes alemanas. La nota de Russell relativa a los sucesos de Grecia, ha producido viva sensacion en las personas que han logrado leerla. Este documento verá muy pronto la luz pública. Los comentarios que se han hecho del viaje del duque de Anhalt a Suiza, carecen de fundamento. El objeto de este viaje ha sido conducir al hijo mayor del duque, el príncipe de Conle, a casa del coronel federal L'conte, oficial de gran mérito, para que complete su instruccion militar.

Estoy de enhorabuena. Lectores, estoy loco de gozo, una frenética alegría se ha apoderado de todo mi ser, la felicidad ha inundado mi alma y mi corazón henchido de contento va a estallar. Y a fé que si alguno de vosotros se hallase en mi situacion, de seguro comprenderia mi júbilo. Figúraos, pues, al gacetero próximo a recibir en dinero bastante 10,000 duros, procedentes del sorteo de mañana, lo cual le proporcionará una renta líquida que le asegure una bonita posición, y sobre todo, y esto es lo mas agradable, que le evite el tener que pensar en si el empedrado está malo, en si el alambreado está mejor ó peor servido, en si los omnibus y carruajes corren y atropellan gentes, en si hace frío, ó calor, ó lluvia, y en toda esa infinidad de pequenezas propias de su oficio, y que lo tienen ya abrumado, y próximo a desaparecer de la lista de los vivientes. Figúraos por último, al gacetero en posesion ya de sus 10,000 y enamorado como un idiota de la mas pura, encantadora y discreta mujer que haya soñado jamás la humana fantasia; que en uso de su atonía se une a ella, creando con esta amorosa unión, un segundo paraíso en este mundo de desengaños, y contendreis en que tiene motivos fundados para estar hoy de buen humor, y creerse el mas feliz de los nacidos.

Excursion.—El viernes se dirigió de rigoroso incognito a Lora por el ferrocarril de Córdoba a Sevilla S. A. el Sr. don D. de Montipenser, que pasó a pie toda la poblacion, saliendo después para Constantina con objeto de preparar en aquella sierra una partida de caza. El sábado regresó S. A. a Sevilla. A dicha ciudad llegó el domingo el opulento señor duque de Osuna, embajador de España en Rusia. Tambien llegó allí el señor don Francisco de los Rios y Rosas.

Costaria poco.—Para evitar cualquier desgracia como la que el otro dia dignos estubo a punto de ocurrir, con motivo del modo inconveniente que tienen los guardias municipales nocturnos de llevar los chuzos, nos parece oportuno indicar que se le pusiera a las acoradas lanzas unas fundas de lata, que es lo que se hace en otras poblaciones.

Signa por este camino.—Ade más de las obras que dignos iban a llevarse a cabo en la ciudad de Cadix, tenemos hoy que anunciar que va a procederse a la colocación de aceras en la calle Alamos de aquella ciudad. La cantidad destinada a esta mejora es la de 11,000 rs. y la subasta para la adjudicación de las obras tendrá lugar el dia 7 del próximo mes de diciembre.

Desgracia.—Ayer por la mañana fue acometido un caballero de un accidente en la plaza de la Corredera, fallando en el acto. Fueron inútiles los auxilios que instantáneamente se le prestaron.

Brillará como debe?—En Bujalance se subasta los dias 20 y 28 del corriente el servicio del alumbrado público de aquella ciudad por todo el año entrante. El tipo para el remate es de 7000 reales.

Esperanzas.—Difícil sería enumerar las halagadas esperanzas que

(50) prosecucion de este negocio, de que voy a ocuparme desde luego, esperando que el nombre del gran proceso contra los príncipes alemanes esté en orden. Tengo por otra parte, tal fe en la bondad de la causa del señor marqués, que os ofrezco, señor, abrirle en mi oficina un crédito de veinte mil libras, pues que esta suma no llega a la quinta parte de la que habrá de cobrar, a no dudarlo, por sus reclamaciones contra la intendencia de Xain-long.

(55) las doce y la una; llevad un dominó negro con una cinta azul y blanca. Jamás habia asistido el marqués a ningún baile de la ópera. Sin hacer una vida de anacoreta habia empleado su tiempo en los ejercicios de academia, en pasearse con Domingo, en largas lecturas de los poetas griegos y latinos, y concurrir a la comedia francesa. Aunque Domingo no tenia gran conocimiento del corazón humano, se inquietaba algunas veces de ver a su discípulo permanecer tan pacifico en la edad en que las pasiones se revelan ordinariamente con tanta violencia; alguna vez habia dado parte de sus sospechas. Cuando el marqués previno a Domingo que iria al baile de la ópera, tuvo el ex-regente la feliz ocurrencia de acompañar a su discípulo. Este lo celebró mucho, y fueron juntos. Lanzados ya en aquel torbellino los dos amigos, pasaron las penas del purgatorio para encontrar el lugar de la cita, y fueron por de pronto víctimas

(54) «Habeis ganado vuestro pleito; podéis vivir en adelante como conviene a un caballero de vuestro rango. Treis a casa del genealogista Chetiv para que arregle vuestros títulos de nobleza y los depositareis donde corresponde a fin de poder ser presentado al rey, y tener entrada en la corte. Tendreis sin duda el honor de seguir a la comitiva de S. M. en las partidas de caza. Esos caballos os servirán para ello. Si aprueba vuestra conducta... A todas las preguntas que hizo el marqués, el palafrenero no respondió otra cosa sino que un desconocido habia comprado los caballos en casa de Gahert, famoso tratante de aquella época diciendo que llevaba mas tarde los jaeces. En cuanto al desconocido era un hombre vestido de negro, bastante grueso y como de cincuenta años de edad. Algun tiempo después de esta nueva sorpresa recibió el marqués el siguiente billete. «Id esta noche al baile de la ópera; esperadme en el rincón del Rey entre

«Habeis ganado vuestro pleito; podéis vivir en adelante como conviene a un caballero de vuestro rango. Treis a casa del genealogista Chetiv para que arregle vuestros títulos de nobleza y los depositareis donde corresponde a fin de poder ser presentado al rey, y tener entrada en la corte. Tendreis sin duda el honor de seguir a la comitiva de S. M. en las partidas de caza. Esos caballos os servirán para ello. Si aprueba vuestra conducta... A todas las preguntas que hizo el marqués, el palafrenero no respondió otra cosa sino que un desconocido habia comprado los caballos en casa de Gahert, famoso tratante de aquella época diciendo que llevaba mas tarde los jaeces. En cuanto al desconocido era un hombre vestido de negro, bastante grueso y como de cincuenta años de edad. Algun tiempo después de esta nueva sorpresa recibió el marqués el siguiente billete. «Id esta noche al baile de la ópera; esperadme en el rincón del Rey entre

(51) Seria imposible explicar la alegría de los actores de esta escena. Después de mil agradecimientos y bendiciones al sastre, su mujer y el aprendiz se retiraron. Solo ya el marqués con Domingo se perdió en vanas conjeturas para adivinar de donde venia aquella misteriosa protección. Bordier el banista no pudo dar ningunas señas del comprador del escritorio. El procurador guardó el mas profundo silencio sobre el contenido. Y el autor de la carta que habia producido tan extraordinario cambio en su modo de ver el pleito del señor marqués. Mas tarde, el secretario del señor duque de Borbon respondió que S. A. habia dado por sí la orden para el nombramiento del maestro sastre Landry como sastre de su casa. Luego que el marqués se hubo restablecido enteramente fué a ocupar con Domingo una pequeña habitacion en el arrabal de Saint German. El bravo Gerónimo Sicard, aquel cobero de fiacre que habia querido con-



